

## 議会運営委員会会議録（要旨）

日 時	令和2年7月30日（木） 午後1時15分～午後1時33分
場 所	長久手市役所本庁舎 2階 委員会室
出席委員	委員長 ささせ順子      副委員長      なかじま和代 委 員 伊藤真規子      大島令子      岡崎つよし 加藤和男              川合保生      野村ひろし
職務のため出席した者の職氏名	議 長 青山直道 委員外議員 山田かずひこ 事務局長 水野敬久      議事課長 福岡弘恵      議事係長 吉田菜穂子

### 1 あいさつ 議長

### 2 議題

#### (1) 特別職報酬等審議会について

(委員長) 議長から説明をしていただく。

(議長) 執行部より特別職報酬等審議会（以下「報酬審」とする。）について、今後、基本は毎年開催していきたいので議員報酬についても審議会に諮ってよいかという依頼があった。現在議会は、申合せ事項により、議会運営委員会に諮り、必要であれば報酬審の開催を市長へ依頼することになっている。前回の議会運営委員会では、報酬審の開催を依頼するかどうか会派の意見を聞いてくることになっていたが、執行部が開催する報酬審に議員報酬も諮るということになれば毎年審議することになる。本日は、報酬審に議員報酬も含めて審議してもらうことについて諮ってもらいたい。その先に、議会基本条例上は、議員報酬を改正する場合は、議員が提案することになっているため、他市町のように市長提出議案に変えるのであれば議会基本条例の改正や、申合せ事項についての検討が必要となるのでよろしくお願ひしたい。

(委員長) 会派の意見を伺いたい。

(無会派) 議員報酬も含めて報酬審を開催してもらおうという意見が1人。他には特に意見はなかったので一任だと思う。申合せ事項を決めた以前に戻すことでよい。申合せ事項等は今後検討していけばよい。

(芯政クラブ)

議員報酬も含めて報酬審を開催してもらおう。確認であるが毎年、報酬審に議

員報酬を諮るのか。

(議長) 基本は毎年開催すると聞いている。今年度は人事院の勧告が遅くなりそうであるが、例年だと8月頃には人事院の勧告がある。勧告に変更がなければ開催しないこともあり得るということであった。

(芯政クラブ)

そのようであれば執行部の提案でよいと思う。

(改革ながくて)

議員報酬は、市長に委ねるのではなく議会が市民の意見を聞いて判断し決めるのが本来であると思うが、議会で報酬審を開催することができないため市長にお願いしていくことでよい。

(長久手グローバルネット)

議員報酬も含めて報酬審を開催してもらおう。

(委員) 執行部から唐突にこの話が出たのはどうしてか。

(議長) 昨年、議会から報酬審の開催を依頼したが、開催にあたり市長、副市長、教育長の報酬も審議すべきということで併せて諮ることになった。答申に基づき、市長、副市長、教育長の報酬は、市長提出議案として提出された。議会は答申を受け、議会運営委員会に諮り議案を提出した。執行部としては、市長には納得してもらい、毎年、報酬審を開催したいとのことで話があった。以前市長は、自分の報酬を上げないという方針から報酬審を開催しないとのことであったが、報酬が上がる答申が出て特例条例を出すということで報酬審を毎年開催してもよいということである。

(委員) 新型コロナウイルス感染症の影響で人事院の勧告は当然下がるため、公務員の給与は下がり、特別職の報酬も下げることになる。この時期にこの話が出てきたのはいかがかとは思いますがそれはそれとして、議員報酬も報酬審に諮るということになればそれでよい。

(委員) 前回の代表者会議でもそのような話があったが、会派としては納得のうえ執行部からの提案を受け入れることとした。

(委員長) 執行部が開催する報酬審に議員報酬も審議してもらおうこととしてよいか。

<異議なし>

### 3 その他

(議長) 前回の議会運営委員会で、ICTを進めたいので意見をお願いしていたが特になかった。本日、皆さんに話をして資料等集めて進めていきたいと思う。具体的な内容を提案するときは議会運営委員会に諮るので、ICTを進めるにあたり、グループウェアや会議など具体的にあれば要綱等も必要になり議会運営委員会に諮ることになるのでよろしくお願ひしたい。

(委員長) 次回の議会運営委員会の検討資料を配付したので、会派で話し合ってもらいたい。

(委員) 議会基本条例第22条の改正の議案は9月定例会に提出することでよいか。

(委員長) そうである。

(委員長) 次回は令和2年8月20日(木)午前10時

以上で議会運営委員会を終了する。